



SAINTEP'SAISONS

Bulletin trimestriel N°88 - Septembre 2023

Consultez tous
les numéros
précédents sur
www.saint-epain.fr

Sommaire

A la Une
- Plan d'eau

Vie Communale
- Animaux errants -
Les bons réflexes
- 14 juillet
- 11 novembre
- Fête des mères
- La rentrée des classes
- Notre-Dame-de-Lorette
- Plan d'eau
- Pêche de sauvetage
- Hommage à B. Leguay

Vie Locale
- Vannière

En bref



SaintEp'Saisons

Directrice de la publication :
Florence BOULLIER

Comité de rédaction :
François LIARD, Jessy
GONET, Marie-Pierre
BOUGREAU, Janine
PERROT, Karine LATOUCHE,
Fabienne BAUDON, Monique
MARCHE, Anne MOLVEAU.

Le plan d'eau des Deneux



Depuis sa création entre 1990 et 1991, le plan d'eau a subi une érosion importante augmentant sa surface de 500m² environ.

Des travaux de réhabilitation sont prévus... *Plus d'informations page 3*

Animaux errants - les bons réflexes

La municipalité a signé une convention avec une fourrière pour gérer les animaux errants. Les particuliers ne doivent pas héberger l'animal.

Plusieurs choix peuvent être pris :

- ▶ L'animal est familier. S'il s'approche sans créer de danger, regarder s'il a un collier avec les coordonnées de son propriétaire.
- ▶ S'il n'est pas identifiable, appeler la mairie, ou le 17 (la gendarmerie) en cas de fermeture. La fourrière sera alors contactée.
- ▶ Si l'animal a une puce permettant d'identifier le propriétaire, celui-ci sera contacté. Sinon, l'animal sera dirigé vers la SPA.

Propriétaires : offrez un collier à toutou avec votre nom et votre numéro de téléphone. Il ne manquera pas de vous appeler si besoin.

N'oubliez pas que les frais de déplacements et de garde de la fourrière sont à la charge du propriétaire.

Vie Communale

14 juillet

La fête nationale est l'occasion de vivre un moment de partage et de convivialité sous les lampions, souvenirs de la révolution. Cette année n'a pas dérogé à la tradition et dès potron-minet les amateurs de pétanque se sont lancés dans une compétition aussi acharnée qu'amicale. Les enfants et les grands ont pu jouer l'après-midi autour du plan d'eau. L'apéritif offert par la municipalité a lancé le pique-nique festif, suivi de la retraite aux flambeaux, et précédant un magnifique feu d'artifice. Enfin, tradition oblige, le bal populaire a clôturé la fête par des valse tourbillonnantes, des tangos presque argentins, ou des pasodobles endiablés...

A l'année prochaine pour vivre ensemble ces petits moments de bonheurs.



Fête des mères et des nouveaux habitants.

Comme tous les ans, notre maire et les membres du Conseil Municipal ont accueilli les nouveaux habitants et les jeunes mamans de 2022. C'est sous le grand tilleul de passe muraille que les jeunes mamans et nouveaux saint-épiinois ont reçu un petit présent de la commune. Ce fut l'occasion d'échanges sur ce que chacun peut apporter à notre communauté à travers nos associations, et un bénévolat toujours bienvenu, mais aussi d'exposer les réalisations et projets de la commune.

Et pour la petite histoire, le tilleul dont la forme de la feuille évoque un cœur, est traditionnellement associé à la paix et à l'amitié...

Cérémonie du 11 novembre

En 2020 les descendants d'un jeune soldat, mort au champ d'honneur, ont contacté la mairie de Saint-Épain afin de faire figurer son nom sur le monument aux morts.

Argentin Boutet est né le 17 novembre 1891 à Buenos Aires. Il s'installe dans notre village en 1905 avec ses parents. Argentin travaille comme homme de peine dans les fermes aux alentours. Il est appelé sous les drapeaux de l'armée française en 1912, à l'âge de vingt ans. Lorsque l'Allemagne déclare la guerre à la France le 3 août 1914, Argentin est toujours sous les drapeaux. Il décédera le 22 août de la même année, soit trois semaines après le début du conflit et pourtant, son décès ne sera enregistré qu'en 1920. Ses parents mettront des années à localiser la tombe de leur fils sur le territoire belge.

La prochaine cérémonie du 11 novembre revêtira donc un caractère particulier. Elle se déroulera en présence de sa famille qui découvrira enfin, gravé dans la pierre, le nom de ce jeune soldat qui a donné sa vie pour notre pays.

Venez très nombreux car le souvenir de ce soldat de la première guerre mondiale, mort comme tant d'autres et oublié de tous, est emblématique de la Grande Histoire de France.

Rentrée à l'école Raymond Queneau

C'est avec Mme le maire et les notes enjouées de la fanfare de Saint-Épain que l'école « Raymond Queneau » a accueilli pour cette rentrée 2023, 108 élèves répartis dans ses cinq classes. Deux agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles (ATSEM) travaillent en collaboration avec les enseignants. L'école a en outre la chance de pouvoir bénéficier de deux accompagnants des élèves en situation de handicap (AESH). Enfin, l'équipe pédagogique dirigée par M Di Tomaso, est complétée par une « service civique ».

Cette année un nouveau projet pédagogique, « à toi de jouer », se fera autour des jeux de société. Toutes les personnes intéressées peuvent se joindre aux élèves et enseignants tous les derniers vendredis du mois. Plus de renseignements au 02 47 65 80 89.

Nous souhaitons à tous une bonne année scolaire, heureuse et apprenante.



Vie Communale

Le plan d'eau des Deneux

Depuis sa création entre 1990 et 1991, le plan d'eau a subi une érosion importante augmentant sa surface de 500m² environ.

Son alimentation en eau est problématique, son envasement est important, il est donc devenu nécessaire de le réaménager. La municipalité s'est attelée à cette tâche avec l'aide du Syndicat de rivières Val de Vienne, de l'agence de l'eau de la région et du département. Ainsi, les répartitions de débits entre le Montgoger et son bras secondaire vont être modifiées pour respecter un débit réservé dans le bras principal. Son alimentation sera essentiellement assurée par les eaux pluviales du bourg dirigées vers le plan d'eau, et par infiltrations.

Une partie sera convertie en zone humide et végétalisée. Pour concilier les usages de pêche, les aspects paysagers, les activités de loisirs et la consolidation des berges, des alternances de pentes douces et de fascinages seront réalisées.

Les travaux s'étaleront sur un an. Alors patience avant de profiter de ce lieu central de notre commune, très apprécié de tous.

Automne 2023 : Vidange des eaux.

Hiver - printemps 2024 : Séchage des boues.

Été 2024 : Curage, reprofilage des berges, alimentation par les eaux pluviales.

Automne 2024 : Végétalisation du site et mise en eau.

Du renouveau en face de Notre-Dame-de-Lorette

Le panneau informatif face à Notre-Dame-de-Lorette menaçait de s'effondrer.

En partenariat avec le Syndicat de rivières Val de Vienne (SRVV), des panneaux pédagogiques expliquant la vie et le renouveau du ruisseau, la faune et la flore ont été installés. La forme en pupitre permet de ne pas gêner la vue sur la vallée.

La municipalité remercie Mme et M Mallet, propriétaires des lieux, et les financeurs : agence de l'eau, région et département.

Lors de l'inauguration Thomas Alexandre, stagiaire au SRVV, Saint-Épinois et quasi-riverain du Courtineau a pu expliquer les travaux effectués sur le ruisseau.

Pêche de sauvetage au plan d'eau

Alertée par des riverains sur la mortalité de quelques poissons dans notre plan d'eau, faute d'oxygène, la municipalité a organisé très vite une pêche de sauvetage. A l'aide d'un grand filet prêté par la Fédération de pêche, une quinzaine de bénévoles se sont mobilisés sous la direction de Jonathan Leproult du Syndicat de rivières Val de Vienne. Près d'une tonne de poissons a ainsi été sauvée gagnant un nouvel habitat dans la Manse et le Montgoger. Compte tenu de la vulnérabilité des espèces déplacées, un arrêté d'interdiction de pêche sur ce secteur a été promulgué.

Merci à la Fédération de pêche, à ses membres présents et aux bénévoles, tous épuisés par cette action éprouvante mais nécessaire.



Bernard Leguay s'en est allé

Une grande figure de Saint-Épain nous a quittés. Enfant du village, il avait repris en 1956 la ferme de ses parents. Cet homme joyeux et élégant, possédait un incroyable talent de conteur et tenait son auditoire en haleine. C'était le temps des chevaux de trait, de l'eau à chercher au puits, de la traite des vaches, du travail laborieux. C'était aussi le temps de l'amitié, de l'entraide et de la débrouillardise.

Fier d'avoir fait son service dans la marine nationale sur le destroyer Hova, il avait ainsi découvert les côtes de l'Afrique et celles de la Méditerranée. Président de la chasse du Mont-au-Maire, amoureux de la nature, il connaissait les bois comme sa poche. Piégeur agréé, il s'était spécialisé dans la capture des ragondins.

Lors des déjeuners de chasse ou des repas des anciens, il entonnait de sa belle voix des chansons telles que « la Ninon » et certains lieux résonnent encore des fou-rires engendrés par ses histoires drôles.

A sa femme Régine, et ses deux filles Patricia et Chantal, nous présentons toutes nos condoléances.

Vie Locale

La vannière

Meilleur ouvrier de France ! C'est une première à Saint-Épain et c'est une femme.

Dès ses 8 ans Martine Veillault a un coup de cœur pour l'osier qu'elle découvre au sein de sa famille. Originaire de Thilouze puis installée à Villaines-les-Rochers, elle devient salariée en vannerie à la coopérative après un apprentissage de 2 ans.

Ensuite, elle sera exploitante agricole osiericulteur-vannier. Depuis 2012 elle anime des stages d'initiation, perfectionnement et forme des jeunes apprentis. Son lieu d'exploitation est à Saint-Épain où elle réside. Elle y prépare son osier qui nécessite plusieurs transformations.

En juin 2023, Martine devient Meilleur Ouvrier de France en vannerie osier et reçoit la médaille à la Sorbonne.

Elle est la toute première femme vannière à obtenir ce titre depuis 1924 ainsi que la première femme présidente de la coopérative élue par ses pairs.

BRAVO MARTINE ET BONNE CONTINUATION



Mairie de Saint-Épain :
02.47.65.80.21
contact@saint-epain.fr
www.saint-epain.fr

En bref

Réunion de quartier à Pimont

Le 30 juin la municipalité et les habitants de Pimont-la Vérinière ont échangé autour de toutes les situations locales qui méritaient des explications ou des décisions. Le temps était déjà chaud, le dialogue chaleureux et le pot de l'amitié convivial.

Les réunions de quartiers dans les différents hameaux vont se poursuivre.

Désherbez devant chez vous !

L'usage des désherbants chimiques par les municipalités est dorénavant interdit. Quelques herbes folles s'en réjouissent, mais les alternatives, thermiques notamment, n'ont pas une efficacité convaincante.

Le désherbage manuel reste la meilleure solution, mais nos employés communaux ne peuvent pas passer partout.

Alors merci à chacun de prendre un peu de temps pour nettoyer devant sa maison.

Retenez ces dates

Événements et calendriers des fêtes à venir :

OCTOBRE

Mercredi 4 : Déjeuner dansant des AFN

14 - 15 - 20 - 21 - 22 - 27 & 28 : Représentation théâtrale des Nouveaux Compagnons de la Prévôté

NOVEMBRE

Samedi 11 : Cérémonie commémorative & repas des anciens

Du mercredi 29 au samedi 2 décembre : Exposition-vente Création-Décoration

DÉCEMBRE

Samedi 9 : Marché de Noël